



Städtisches Klinikum, Postfach 6280, 76042 Karlsruhe
Stabsstelle Unternehmenskommunikation

Stabsstelle Unternehmenskommunikation

Referent

Oliver Stilz
Tel. 0721 974-1137
oliver.stilz@klinikum-karlsruhe.de
oeffentlichkeitsarbeit@klinikum-karlsruhe.de

Internet: www.klinikum-karlsruhe.de

Ihre Nachricht

Unsere Nachricht
UK/OS

Datum
03.09.2023

Pressemitteilung

Führungswechsel an der Kinderchirurgischen Klinik zum 1. September

Privatdozentin Dr. Verena Ellerkamp will das Angebot der Kinderchirurgie am Klinikum Karlsruhe insbesondere in den Bereichen Kinderurologie und minimal-invasive Chirurgie weiter ausbauen.

Zum 1. September übernimmt Privatdozentin Dr. Verena Ellerkamp die Leitung der Kinderchirurgischen Klinik am Städtischen Klinikum Karlsruhe. Sie folgt auf Prof. Dr. Peter Schmitzenbecher, der die Kinderchirurgie 16 Jahre geführt hat und Ende August in den verdienten Ruhestand gegangen ist.

„Ich freue mich sehr, dass wir Privatdozentin Dr. Verena Ellerkamp für die Leitung der Kinderchirurgischen Klinik gewinnen konnten“, betont Bettina Lisbach, Karlsruher Gesundheitsbürgermeisterin und Aufsichtsratsvorsitzende, anlässlich des Amtsantritts der neuen Klinikdirektorin. „Zum einen bringt sie außerordentliche medizinische Kompetenzen im gesamten Gebiet der Kinderchirurgie mit. Zum anderen dürfen wir in dem bisher stark von Männern dominierten Kreis der Chefärztinnen und Chefärzte nun eine weitere weibliche Klinikdirektorin begrüßen.“

Ellerkamp wechselt vom Universitätsklinikum Tübingen ans Klinikum. Sie bringt ein breites medizinisches Spektrum mit nach Karlsruhe, zu dem insbesondere die Kinderurologie zählt. „Dank der Expertise der neuen Klinikchefin möchten wir den Einsatz von minimalinvasiven Operationstechniken weiter ausbauen“, erklärt Prof. Dr. Michael Geißler, Medizinischer Geschäftsführer am Klinikum Karlsruhe. „Hier sehen wir großes Potenzial, um die qualitativ hochwertige Behandlung unserer jungen Patientinnen und Patienten weiterzuentwickeln, da die



gewebeschonende Zugangsart mit den Vorteilen der rascheren Genesung, Minimierung postoperativer Schmerzen und kleinerer operativer Narben gerade für die kleinen Patienten besonders vorteilhaft ist.“

Fortsetzen will Ellerkamp die exzellente Versorgung von Kindern und Jugendlichen im Kindertraumazentrum KiTZ am Klinikum Karlsruhe. Bereits in Tübingen hat die 50-Jährige innerhalb des Traumanetzwerks Südwürttemberg viele Kinder und Jugendliche traumatoologisch und operativ behandelt. Zudem ist Ellerkamp Expertin in der plastischen Chirurgie von angeborenen Hand- und Fußfehlbildungen sowie Handverletzungen, Brandverletzungen und für die Korrektur von Narben.

„Eine Herzensangelegenheit ist mir darüber hinaus die Diagnostik und Behandlung von Kindern und Jugendlichen mit seltenen angeborenen Varianten der Geschlechtsentwicklung“, ergänzt Ellerkamp. „Bei diesen verhindern genetische, hormonelle oder anatomische Veränderungen die eindeutige Zuordnung eines Menschen zum weiblichen oder männlichen Geschlecht.“

Die Fortführung der seit vielen Jahren bestehenden engen Zusammenarbeit mit der Frauenklinik, der Klinik für Kinder- und Jugendmedizin sowie der Kinderradiologie ist der neuen Chefärztin sehr wichtig. Innerhalb des eigenen Teams möchte Ellerkamp auf Augenhöhe agieren: „Ein wertschätzender, partizipativer und kommunikativer Führungsstil ist für mich selbstverständlich.“ Für unabdingbar hält die Klinikdirektorin außerdem die qualifizierte Aus- und Weiterbildung des ärztlichen Nachwuchses.

Ihr Studium der Humanmedizin absolvierte Ellerkamp von 1992 bis 2000 an der medizinischen Hochschule Hannover, wo sie 2003 mit dem Forschungsschwerpunkt Transplantationschirurgie auch promovierte. Nach dem Studium und einem kurzen Ausflug in die Neurochirurgie war sie seit 2002 in der Kinderklinik auf der Bult in Hannover tätig, ehe sie 2006 in die Abteilung für Kinderchirurgie und Kinderurologie am Universitätsklinikum Tübingen wechselte. Ebenfalls 2006 begann Ellerkamp ihre Lehrtätigkeit an der Eberhard Karls Universität Tübingen im Fachbereich Kinderchirurgie. 2016 wurde die Niedersächsin zur Oberärztin ernannt. 2019 folgte die Habilitation zum Thema „Untersuchungen an Lebertumormodellen“. 2022 erwarb sie die Zusatzbezeichnung „Spezielle Kinder- und Jugendurologie“, im selben Jahr hat Ellerkamp berufsbegleitend ein Fernstudium zum Master of Health Business Administration aufgenommen.

Mit dem Antritt der neuen Klinikdirektorin geht ihr Vorgänger Prof. Peter Schmittenbecher nach fast 40-jähriger klinischer Laufbahn und 16 Jahren als Chefarzt am Klinikum Karlsruhe in den verdienten Ruhestand. Er übergibt seiner Nachfolgerin eine breit aufgestellte Klinik mit einem großen Einzugsgebiet rund um Karlsruhe.

Aufsichtsratsvorsitzende und Geschäftsführung wünschen Privatdozentin Dr. Verena Ellerkamp viel Freude und Erfolg bei ihrer neuen Aufgabe und bedanken sich bei Prof. Dr. Peter Schmittenbecher für die Weiterentwicklung und Leitung der Kinderchirurgie in den letzten 16 Jahren.